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Ш В штабе стройки-

Пуск— к 7 ноября
. «Рудный Ковдор» уже 

сообщал о почине коллек
тива треста «Ковдорстрой», 
обязавшемся досрочно сдать 
в эксплуатацию мощности 
по добыче одного миллиона 
тонн сырой руды и выпуску 
440 тысяч тонн апатитового 
концентрата на Ковдорском 
ГОКе. Рабочую эстафету 
подхватил коллектив Ков- 
дорского горно-обогатитель
ного комбината (см. «Р. К.» 
от 7 и 14 августа), обязав
шийся досрочно освоить но
вые мощности.

В  минувшую субботу под 
председательством кандида
та в члены бюро обкома 
КПСС, начальника «Глав- 
мурманскстроя» Н. Е. Мо- 
мота состоялось совещание 
руководителей генподряд
ных и субподрядных орга
низаций и представителей 
еаказчцка — Ковдорского 
ГО Ка, посвященное обсуж
дению- графика мероприя
тий, призванных обеспечить 
безусловный: пуск вышена
званных мощностей к 
шестьдесят четвертой годов
щине Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции, к 7 ноября 1981 года. 
•То есть, почти на два меся
ца раньше срока.
- О том, какое значение 
придается стройке в Кондо
ре, насколько важ на. ста
бильная работа Ковдорско- 
го ГОКа, как сырьевой базы 
черной металлургии и хими
ческой промышленности г- 
говорил,, принявший участие 
в работе совещания, инст
руктор отдела строительст
ва Ц К  КП С С  Н. Н. Белен
ков. Кроме названных това
рищей в совещании участ
вовали: заведующий отде
лом строительства обкома 
партии В. И. Горячкин, 
первый секретарь Коздор- 
ского райкома партии 14. П. 
Поздняков, начальник отде

ла горнорудных предприя
тий Минтяжетроя СССР 
В. С. Коцарь, начальник 
Мурманского производст
венно - распределительного 
управления Минмонтажспец- 
строя СССР В. В. Петруш
кин, первые руководители 
субподрядных организаций, 
Чьи производственные под
разделения заняты на объ
ектах пускового комплекса, 
управляющий трестом «Ков
дорстрой» В. А. Виноградов, 
директор Ковдорского ГОКа
А. И. Сухачев, руководите
ли подразделений треста 
комбината.

Новый график, подготов
ки к сдаче объектов пуско
вого комплекса очень на
пряжен. Достаточно сказать, 
что в денежном выражении 
на складе горюче-смазочных 
материалов, второй очереди 
А БО Ф  и других за остав
шиеся до пуска два с не
большим месяца предстоит 
выполнить треть , того, что 
сделано за предыдущие семь 
месяцев. То есть, как мини
мум, нужно удвоить усилия.

К  тому же, имеется боль
шой перечень недоделок, 
оставшихся с прошлого го
да, львиная доля их касает
ся объектов пожаротуше шя 
и средств связи: Объем не
доделок субподрядчиков из 
«Лентелефоиетроя» превы
шает в ' три раза годовой 
объем строймонтажа этого 
участка. Без ликвидации не
доделок не может быть и 
речи о сдаче пускового ком

плекса в эксплуатацию : 
Именно' поэтому : график
предусматривает ликвида
цию задолженностей «впере
ди паровоза», если под «па
ровозом» иметь в виду пунк
ты, касающиеся объектов 
пускового комплекса — . 81.

Сроки жесткие, они распи
саны по дням и но часам. 
На весь предпусковой пе
риод. И ответственность за 
сроки взяли на себя три 
первых руководителя: уп
равляющий трестом «Ков
дорстрой» В. А. Вино1 радов, 
директор Ковдорского ГОКа
A. И. Сухачев и начальник 
Мурманского П РУ  Мин- 
монтажспецстроя СССР
B. В. Петрушкин. Они под
писали график.

В заключение совещания 
выступил инструктор отдела 
строительства Центрального 
Комитета КП С С  Н. Н. Бе
ленков. Николай Никитович 
напомнил, что строители 
Мурманской области в де
вятой и десятой пятилетках 
показывали пример выпол
нения правительственных за
даний. Уже в первом полу
годии нынешнею года они 
досрочно ввели и освоили 
энергетические мощности и 
мощности на Оленеюрском 
ГОКе. Осталось так же 
успешно закончить первый 
год одиннадцатой пятилет
ки, одним из главных объек
тов которого в области яв
ляется пусковой комплекс 
КовдорскОЮ ГОКа.

Графики важно довести 
до исполнителей, особо —  
до каждого бригадира и ра
бочего. Только сознагеть- 
иое отношение к прицягым 
высоким обязательствам на 
всех уровнях может обеспе
чить успех. Только в гаком 
случае можно оправдать 
высокое доверие, подтвер
дить авторитет, прочный ав
торитет мурманской маоки.

ф На нас равняются"» 1 Т**“м **“.

В области и в районе
■ По итогам областною социалистического соревнова
ния комсомольско-молодежных коллективов победите
лем во втором квартале признан экипаж экскаватора 
№ 12 с рудника «Железный» (старший машинист А. П. 
Попов, групкомсорг Е. Аникаев). Экипаж погрузил саерх 
плана 156,8 тысячи кубометров горной массы (160,6 про
цента), при этом сэкономил материалов и энергоресур
сов на 3 тысячи рублей.

Этот же экипаж, а также экипаж БелАЗа №  138 
цеха технологическою транспорта, носящий звание 
«Коллектив имени X X V I съезда» (водители С. Шемя-. 
кин, В, Николюк, С. Зайков), коллектив химлаборато- 
рии цеха заводских лабораторий (мастер В. Г Какуе- 
вицкая, групкомсорг А. Анисимова) и магазина «Сказ
ка ОРСа ковдорского ГОКа (бригадир Т. И. Тильго, 
групкомсорг Л. Коноплева) признаны лучшими КМ К  в 
районе.

Кроме того, решением бюро райкома В Л К С М  за ра
боту во втором квартале переходящими вымпелами и 
Почетными грамотами награждены комсомольские ор
ганизации обогатительного комплекса, отдела техниче
ского контроля, цеха КИПиА, ОРСа Ковдорского ГОКа.

Обошли «старшего брата»
В конце июля представители Ковдорского ГО Ка вы

ехали в Олецегорск на горно-обогатительный комбинат, 
чтобы подвести, итоги социалистического соревнования за 
первое полугодие .Qboh обязательства по всем пунктам 
договора наш коллектив выполнил: сверх шлама шести 
месяцев выпустил 12,98 тысячи, тонн железного концент
рата и реализовал товарной, продукции на 1.422 тысячи 
рублей, сэкономил при этом 1,811 тысяч, киловат-часов 
электроэнергии,. 4.120 тысяч гигакалорий тепла и 54 тон
ны условного топлива; за счет внедрения изобретений и 
рационализаторских предложений получен условный 
экономический эффект 162 тысячи рублей.

Коллектив Оленегорского ГО Ка сэкономил 951 ты
сячу киловатт-часов электроэнергии и 237 тонн черных 
металлов, получил условный: экономический эффект от 
внедрения изобретений и. рацпредложений , в сумме 305 
тысяч рублей. Однако, задолжал за полугодие потреби
телям 104,5 тысячи тонн железного концентрата, долг по 
реализации продукции превысил шдаора миллиона руб
лей. К  тому же, оленегорцы перерасходовали ,96 тонн 
условного топлива.

Решением делегаций соревнующихся предприятий 
первое место присуждено коллективу Ковдорского ГОКа.

Оленегорцы тепло приняли гоСтей-соперников. Для 
ковдорчан организовали экскурсии по комбинату и горо
ду, в только что открывшийся в районе базы отдыха 
«Лапландия» краеведческий музей. Подарили книги «За
полярная руда», авторы — работники Оленегорского 
комбината.

Секретари комитетов ВЛКСД1 соревнующихся пред
приятий Б. Карасев и Л. Немцова подписали договор на 
соревнование комсомольских организаций.

• ф Флаг соревнования

Подтверждение 
класса

Лучший комсомбльско- 
молодежный коллектив об
ласти — экипаж экскавато
ра ЭКГ-8И №  12, возглавля
емый А. Поповым, и в ав
густе почти в полтора раза 
перевыполняет задание. Не 
намного отстал экипаж 
П. А. Танюшкина.

На погрузке руды лиди
руют коллектив ЭКГ-8И. 
№ 11  И. Ф . Шевченко (126,6 
процента плана) и экипаж 
ЭКГ-4,6 №  14 Б. Ф. Симо
нова (125,9 процента).

Бригады А. И, Вертебного 
и А. В. Травкина впереди 
среди коллективов бурового 
участка (соответственно, 
140,8 и 139,2 процента).

Плюс 572 тоннЫ
Смена С. А. Чинновой с 

участка обогащения выпол
нила за истекшую неделю 
план по выпуску железного 
концентрата на 103,4 про
цента, выдав сверх задания 
872 тонны.

Двойной успех
В электроремонтный цех 

поступил срочный заказ из 
цеха технологического тран
спорта: капитально отре
монтировать два тяговых 
электродвигателя автома
шин БелАЗ-549. По нормам 
на ремонт одного такого 
двигателя отводится почти 
8 дней. Первый двигатель 
бригада электромонтеров, 
возглавляемая А, М: Ша- 
липкиным, сдала заказчику 
менее чем через неделю и 
сразу же приступила ко вто
рому.

Эта же бригада во главе 
с бригадиром отличилась и 
на покосах. Благодаря ее 
вкладу, цех за неделю спра
вился с заданием (108 про
центов). На общецеховом 
собрании пять самых ак
тивных косарей награжде
ны грамотами.

0  Товарищ урожай-
ляи в семидесяти километ
рах от.Ковдора. Там же и 
косят (травы по пояс). Про
дукты им регулярно достав
ляют. Вывозит зеленую мас
су «Кировец» с прицепом 
и ЗИЛ-131.

Летучие бригады с уча
стков и служб рудника то

же вносят свою лепту. Впе
реди коллективы бурово
го участка и электрослуж
бы. Они выполнили уже 
около 80 процентов задания.

Счет открыт
Ученики школы №  1 ото-

Звено
Соколовского

' Успеху работников ре
монтно-механического цеха 
(они уже почти уложились 
в контрольные цифры) спо
собствовал энергичный доб
ровольный организатор зве
на косарей мастер цеха Вла 
димир Михайлович Соколов
ский. Поисковая группа — 
его же идея —  заранее на
ходила места для косьбы, 

На заготовку зеленых 
сочных кормов работники 
цеха выходят и после сме
ны, и в выходные дни:

Успевай 
вывозить!

Постоянная бригада руд
ника «Железный» сдала за 
неделю 22 тонны травы. Ко 
сари нашли несколько до

--------------------------- — ..................................... — ............ ............ ............... .................. ..................4,....................................................

Все ближе цель
Сообщаем данные о ходе уборки лесного разнотравья 

коллективами цехов и подразделений комбината по 
состоянию на 18 августа

Цех, подразделение
Контрольная Убрали и

цифра сдали
(т) (т)

Рудник «Железный» 72,2 22,0
Обогатительный комплекс 99,2 29.95
Цех технологии, транспорта 99,6 19,0
Ремонтно-механический цех 
Цех подготовки

17.4 15,10

производства
База матернальи.-тайрнч.
снабжения ”

29,6 15,85

14,8 15,0
Энергоцех 18.4 15,15
Электроремонтный цех 7,0 7,6
Цех сетей и подстанций ' 7,2 8,34
Цех К  И Пн А 6,8 6,95
Отдел технического
контроля 7,6 7,8
Цех заводских лабораторий 20,4 23,7
(1 ылевенти л я ционная
служба . 3,6 3,7
Управление комбината 36,6 32,45
Цех техн. диспетчер, и связи ■ —  3,0, 3,41
Ремонтно-строительный цех 10,4 ; 10V15
Теплоэлектроцентраль , ) ■ 15,0 а 15,0
Жилищно-коммунальное

- 60,4 *75,10управление ч '

звались на клич «Поможем 
шефам!». За два дня рабо
ты ребята вручную нарва
ли и сдали 150 килограм
мов сочной зелени. Но счет 
только открыт. С 1 сентяб-, 
ря свою носильную помощь 
шефам весь коллектив шко
лы будет оказывать более 
организованно. На первом 
же учебном году, педсове
те будет разработан деталь
ный график проведения этой 
важной кампании.

Медленно
Все еще раскачиваются в 

цехе технологического тран

спорта: сдали 19, а надо 
почти 100 тонн. Пока на по
косах заняты две бригады 
по пять человек сменного 
состава, причем, как ни 
странно, если вспомнить о 
сложном положении в цехе 
с ремонтами — именно ра
ботники ремонтных служб: 
автослесари, электрики.

Ручеек
«единоличников»

С 12 по 18 августа на
приемный пункт, который 
организован при диспетчер

ской службе Ж К У  Ковдор
ского ГО Ка, отдельные
граждане сдали 780 кило
граммов травы.

В частности: помощник
машиниста экскаватора руд
ника «Железный» Е. Аника
ев сдал 50 кг; машинист
экскаватора этого же руд
ника С. И. Ершов — 100 
кг; работники Ж К У : 3. И. 
Сушок —  150 кг и В. А. Ко- 
ломийко (с энергоучастка) 
—  300 кг и многие другие.

Траву ежедневно на спе
циально выделенном транс
порте коммунальщики отво
зят и сдают в подсобное хо
зяйство.

9
Механизированное звено подсобного хозяйства убирает урожай с помощью коси- 

;10к-изм1ёяь;йителей."3еленую массу прямо с колес закладывают в силосные ямы на дли
тельное хранение.!

'.'I*:' 4 Фото И. Ганиевой.



W Лима не за горами

Остро— значит 
интересно

Отчетно-выборные собра
ния уже прошли в 22 ком- 
сомолуских группах, 12 
внутрицеховых и 2 цеховых 
комсомольских организаци
ях комбината* 

i Хорошо подготовились и 
'■ провели собрания в отделе 

технического контроля (сек
ретарь бюро ВЛКСМ Н. Ле
бедев^.). Комсомольцы ак-. 
тивно обсудили наболевшие 
проблемы, высказали кри
тические замечания и поже
лания, Так, А. Тебенева 
предложила оперативный 
комсомольский отряд ОТК 
объединять во время де
журств с оперативниками 
других цехов, поскольку 
КООД отдела состоит из 
одних девушек.

Не очень организованно 
началось собрание в цехе 
подготовки производства. 
Ребята собирались вяло. Но 
разговор получился острым 
и .откровенным. Пожалуй, 
критический настрой задал 
в отчетном докладе секре
тарь комсомольской орга
низации В. Смирнов. Не го
рел, а тлел «Комсомольский 
прожектор», штаб которого 
возглавлял Ю. Кириленко, в 
июле уволившийся из цеха. 
Почти бездействовали орга
низационный и спортивный 
секторы. Заслужили похва
лу только оперативный от
ряд и шефский сектор. Ин
тересно выступил механик 
цеха О. Цветков, которому 
была поручена работа с 
подшефным классом.

Горячо обсуждали комсо
мольцы производственные 
дела, высказали претензии 
и своему бюро, и админи
страции. Ребята сетовали 
на то, что трудно по-насто
ящему организовать сорев
нование между водителями, 
так как их пересаживают с 
одной машины на другую. 
Мало в цехе обращают вни
мания на молодых.

Секретарями комсомоль
ских организаций избраны: 
в ОТК —  кандидат в члены 
КПСС, мастер Н. Лунева, в 
ЦПП —  О. Цветков.

J1. Н ЕМ КО В А . 
секретарь комитета 
В Л К С М  Ковдорского 
ГО Ка. ___________

#  Итоги— 1---------

Профком комбината под
вел итоги межцехового 
соцсоревнования за июль.
Ни один из цехов первой и 
второй групп в число пре
тендентов на призовые ме-. 
ста не попал. Коллективы 
основных подразделений не 
справились с объемом про
изводства и с заданием по 
производительности труда, 
допустили перерасход по 
себестоимости. Цехи второй 
группы перерасходова л и 
фонд заработной платы. 
Кроме того, ремонтно-меха
нический не выполнил про
изводственный план, в цехе 
подготовки производства и 
на базе материально-техни
ческой' dr : — про-

О т ч е т ы  

и  в ы б о р ы

Ответственное 
поручение

Свыше 1000 членов проф
союза работают на обога» 
тительном комплексе. Их 
объединяют 52 профгруп
пы, руководят которыми 
лучшие производственники. 
Широк круг обязанностей 
профгрупоргов. Они моби
лизуют коллектив на выпол
нение производственных 
планов и социалистических 
обязательств, помогают ру
ководителям воспитывать 
людей, бороться с наруши
телями дисциплины, обще
ственного порядка, пр j b  ил 
социалистического общежи
тия, заботятся об охране 
труда, об организации до
суга. Помогают профгру
поргам активисты: органи
заторы производственно
массовой работы, страхде
легаты, культорганизаторы, 
физорги, общественные ин
спектора по охране труда.

О том, как они справля
ются с этими многогранны
ми обязанностями, чем жи
вут профгруппы, какие ре
шают задачи —  идет серь
езный и деловой разговор 
на отчетно-выборных проф
союзных собраниях. Успеш
но выполняют обществен
ное поручение профгрупор
ги: машинист конвейера
Н. В. Фролова и оператор 
Р. Г. Бушмарева с участка 
сушки М ОФ, электросле
сарь сушки А БО Ф  С. Н. Кур- 
гополов, машинист насосов 
участка гравитации Л. В. 
Иларионова, машинист на
сосов хвостового хозяйства 
Д. А. Корнеева, электро
сварщик механомонтажной 
службы А. Ф . Петров, сле
сарь ремонтно-механиче
ской службы С. И. Лукьян- 
цев, электросварщик сан- 
техслужбы А. А. Гришко.

Отлично работают проф
союзные активисты в смене 
N° 1 участка флотации. Это 
коллектив коммунистиче
ского труда. Не раз побеж
дал он в социалистическом

ал пуст
гулы (у Б М Т С  еще и штраф 
за простой вагонов), в ре
монтно-строительном цехе и 
жилищно-коммунальном уп
равлении —  случаи наруше
ний общественного порядка.

В  двух других группах 
победителями прпзн а н ы 
коллективы цехов элекгpo
pe монгного и КИГТиА. Пол
ностью отвечала условиям 
соревнования работа кол
лективов энергоцеха, отдела 
технического контроля, це
ха заводских лабораторий. 
Сняты с рассмотрения кол
лективы ТЭЦ  (за прогул), 
цеха сетей и подстанций (за 
перерасход по себестоимо
сти) и подсобною хозяйст
ва (за н.-;.г:яолпс:т? ос:.' : 1

соревновании среди смен 
участка. И в этом _немалая 
заслуга профгрупорга Н. С. 
Гущиной. В своем неболь
шом коллективе она хоро
шо знает каждого челове
ка, никогда не забудет поз
дравить с днем рождения, 
поинтересуется домашними 
проблемами, позаботится о 
том, чтобы хорошая работа 
не осталась без поощре
ния. Нина Семеновна не 
только умело организует 
деятельность профгруппы, 

*но и служит примером до
бросовестного отношения к 
делу. Опытный оператор, 
она одной из первых в кол
лективе выполнила личные 
обязательства в прошлом 
году, и в первом полугодии 
текущего.

8 45 профгруппах про
шли отчетно-выборные соб
рания, в 10 из них руковод
ство доверили новым това
рищам. Начинают подво
дить итоги своей годовой 
деятельности и цеховые 
комитеты. Чтобы помочь 
профсоюзным активистам 
правильно организовать ра
боту, фабком решил про
должить их учебу. При этом 
предполагаем особое вни
мание уделить борьбе с те
кучестью кадров, охране 
здоровья. Намечаем цикл 
лекций по экономике.

В прошлом году, напри
мер, на занятиях обсужда
лись организационно-устав
ные вопросы, порядок рас
смотрения трудовых спо
ров, проблемы идейно-по
литического воспитания. 
Объяснили активистам, как 
лучше организовать сорев
нование, культурно-массо
вую работу. Рассказывали 
об организации и оплате 
груда, о режиме работы и 
отдыха. На занятиях высту
пали начальник комплекса, 
руководители отделов, глав
ные специалисты, члены 
фабкома. Приглашали юри
стов, работников Дворца 
культуры и библиотеки 
профкома,

Видимо, в этом году кое- 
что придется повторить. 
Кроме того, по просьбе ак
тивистов на нескольких за
нятиях мы познакомим их с 
историей создания совет
ских профсоюзов.

Н. ЯХИ Н А , 
председатель фабкома 
обогатительного комп
лекса.

ных показателей и прогулы). 
•  *  *  *

Пуст пьедестал и в со
ревновании сквозных смен 
по цепочке «экскавация — 
транспорт —  дробление», 
поскб^ку ни один из кол
лективов не выполнил план 
по вскрышным работам и те- 
ревозке горной массы,

* * *
Анализ ежесуточного под

ведения итогов соревнова
ния за июль показал, что 
цехи работали крайне не
ритмично. В  течение месяца 
обогатительному комплексу 
всего четыре раза присуж
дались призовые места, а 
руднику «Железный» и це
ху технологического транс
порта —  вообще не при-

Завал и а дороге
Не секрет, что нормаль

ная работа горняков и тран
спортников напрямую за
висит от состояния техно
логических дорог. Зимой 
дороги эксплуатировать тя
желей, чем летом. Тем не 
менее, бригадир больше
грузных БелАЗов —  549 
Р. А. Кашаев высказался 
кратко и определенно:

—  За восемнадцать лет 
работы таких тяжелых до
рог, как нынешним летом, 
не помню.

,5 теперь остальное ко
роткие интервью, Бзятые 
корреспондентом «Ручного 
Коодора».

Водитель БелАЗа-549 Л. А. 
Аршинов:

—  Вчера шел дождь. Хан 
мы ездили? Дороги в карь
ере с горбом посередине. 
Груженому еще ничею, 
порожний едешь, да если 
спуск, —  то боком, то юзом. 
Грейдер лишь бровку утю
жит. С таким профилем до
рог в зиму входить никак 
нельзя —  погубим технику.

Водитель из одиннадца
той бригады М. И. Сыч:

—  Не о рейсах на смене 
думаешь и не о скорости, 
а как бы выбраться благо
получно. Уклоны на отва
лах сплошь и рядом вчто-

рону откоса, подъехать 
страшно. А что будем де
лать зимой?

Звеньевой В. Я. Суббо
тин:

—  А по мне, так скорее 
бы зима, тогда подъезды к 
экскаваторам утрамбовать 
легче. Ведь сколько балло
нов- вышло из строя из-за 
острых камней. Восстанав
ливать резину негде. А 
ведь каждый баллон не де
сятки, а тысячи рублей 
стоит.

Начальник цеха техноло
гического транспорта В. Т. 
Шестопалов:

— Своими силами мы

готовим две посыпающие 
машины. Этим занимается 
наш рационализатор Вла
димир Иванович Осколков. 
Приспосабливает их для 
продукции дробильно-сор
тировочной установки, кото
рая имеет свойство сли
паться, слеживаться. Реше
но изготовить и уже монти
руется барабанная система 
подачи посыпочного мате
риала. Параллельно будет 
проверена и другая идея— 
подачи посыпки с примене
нием вибратора. Сроки ис
пытаний — сентябрь.

Зимой в смену будут де
журить по две спецмаши
ны для посыпки дорог, и 
материала нужно будет 
много, на смену в снего
пад, примерно, 1000 тонн.

Но необходимы и орга
низационные меры. На гор
но-обогатительном комби
нате КМАруды оценку ра
боты дорожников давали 
водители. Премия работни
ков дорожного участка, на
пример, зависела от оцен
ки, поставленной водителя
ми. По дорогам-то ездят 
они.

Начальник отдела труда и 
заработной плат^ В. С. Сар
кисов:

—  Работники службы ОВ 
и ДР: бульдозеристы, во
дители грейдеров премиру
ются сейчас за выполнение, 
надо сказать, весьма услов
ного, планового задания, 
учтенного в машино-сме- 
нах. Как видим по резуль
тата эта система уже от

жила свое и не стимулиру
ет в должной степени стро
ительство и содержание 
карьерных дорог. Сейчас 
начинаем вводить систему 
оценочных показателей. Это 
—  сложное дело, здесь на
до свести к минимуму субъ
ективность оценок. А пред
ложение есть такого рода: 
закрепить бульдозеры за 
определенными экскавато
рами, а выплату премий до
рожникам увязать с выпол
нением основных плановых 
показателей в цехе техно
логического транспорта и с 
выполнением суммарного 
плана по закрепленной 
группе экскаваторов.

Все это позволит, нако
нец ликвидировать обез
личку.

------ ф Размышляю

Не кричим, 
шепчем

Как известно, обогатите- 
.ти завоевали третье место 
но итогам первого квартала 
во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании и пер
вое за полугодие в со
перничестве смежников. Два 
квартала подряд буровая 
бригада Л. И. Вертебного с 
рудника «.Железный» по
беждает в областном сорев
новании. В районе н числе 
призеров назывались кол
лективы ТЭЦ, обогатитель
ного комплекса и энергоце
ха, Это, так сказать, наш 
актив.

А в пассиве — горняки 
и транспортники оказались 
за чертой соревнования 
смежных предприятий, з це
хах как-то позабыли о глас
ности.

Самым массовым являет
ся внутрикомбииатовское 
соревнование. В нынешнем 
году разработаны для не
го новые, условия, совер
шенствуется учет и отчет
ность. Изменения вызваны 
необходимостью ужесточить 
борьбу с нарушениями т пу
довой и производственной 
дисциплины, требований 
техники безопасности.

Введение новых условий 
выявило, что в цехах второй 
и третьей групп настроены 
довольно благодушно. Так, 
при подведении итоТов со
ревнования за июль 8 из 17 
цехов с рассмотрения были 
сняты именно по этой при
чине.

Все это не могло не ска
заться на выполнении со
циалистических обяза
тельств за 7 месяцев.

А в отдельных коллекти
вах картина такова. На уча
стке экскавации рудника 
«Железный» только 5 из 13 
бригад выполнили обяза
тельства, не справилась с 
планом половина буровых 
бригад.

В  цехе технологического 
транспорта в числе отстаю
щих бригады В. В. Ж е  тез- 
нова, 10. П. Елдина, 10 II. 
Ткаченко. У шести коллек
тивов водителей показатель 
«перевозка горной массы) 
в тоннах» ниже плана.

Из 24 смен обогатительно» 
го комплекса успешно сра» 
ботали 15. В аутсайдеры по
пали даже те коллективы, 
которые по итогам отдель
ных недель добивались хо» 
роших результатов.

Возможность исправить 
эти и другие недостатки 8 
организации соревнования в 
цехах (например, одсутетз.ч, 
наглядной информации о хо
де трудового соперничест
ва) профком подробно об
судил па сроем последнем 
заседании, куда были при
глашены руководители всех 
подразделений и общест
венных организаций. В по
становлении профкома опре
делены конкретные исполни
тели и сроки. Нужно только, 
чтобы выполнение каждого 
пункта было взято под 
строгий контроль".

И БО Н Д А РЬ ,
инженер но соцсор?ч-

ф  Флаг соревнования-

По 17— 18 рейсов на расстояние 2,8 километра ус
певал сделать за смену в июле водитель цеха техноло
гического транспорта Иван Васильевич Пашков. Его 
коэффициент отработки на линии составил 78,3 про
цента при плановом — 68 процентов. В результате за 
месяц на своем семидесятипятитоннике Иван Василь
евич перевез 21,4 тысячи тонн горной массы (120,9 про
цента).

Фото С. Бережного.

Ковдорчанам хорошо знакомо лицо этой миловид
ной женщины. Екатерина Федоровна Базарова про
давец магазина «Полярный». В этот коллектив она при
шла в 1965 году после окончания Мурманского торго
во-кулинарного училищ-i. И бессменно трудится.

Внимательная и быстрая, 
Екатерина Федоровна от
лично знает все рабочие ме
ста: на фасовке, в зале, на 
кассе, уверенно справляет
ся с любым делом.

Портрет продавца магази
на N ° 1 Е. Ф . Базаровой — 
на Галерее трудовой славы 
ксмС -ата.

Ф и ш  -.И. ■ ГиШГ.'НОН.

Ш т ш л о р

е 21 августа 
1981 года j



. •  Гр е гии с е м е с трХроника фронта работ
1 иду ля, Приедали. При

рода прекрасная, правда, 
немного холодновато. Встре
тили хорошо, чувств,,уелся, 
нас; ждали, м,Ч нужны. Осо
бенно понравилось, выступ
ление одного серьезного т.р,- 
вариша. Он так и сказа,!: 
«Жалко, что не успели по
дыскать вам фронт работ. 
Но найдем, обязательно»,

4. июля. Где этот фронт, 
работ — никто нс знает. Но 
ищут. А пока мы занялись 
благоустройством стройпло
щадки. Жаль, что весна про
шла, а, то не мешало бы 
здесь сквер разбить. Силы 
есть, и времени в избытке.

10 июля. Говорят, фронт 
работ нашли в управлении. 
Теперь его ищут начальник 
участка вместе со старшим 
прорабом. Д\ы по-прежнему 
усиленно убираем террито
рию. Написали в Сухуми, 
чтобы выслали саженцы роз. 
Хотим посадить у прорабки.

20 июля. Ура! Указание 
о фронте работ для отряда

ф  Коротко ---------

На местном 
сырье

В  феврале 1978 года в 
Вытегорском районе Во 
логодской области было 
начато строительство опыт
но-промышленного участка 
по добыче известняков. По 
имени месторождения, ос
новные запасы которого на
ходятся около поселка Бе
лый Ручей, строящийся 
карьер получил название 
Бслоручейского.

Скорейший пуск в эксплу
атацию и выведение на про
ектный уровень добычи 
карьера является жизненно 
Важным для Череповецко
го металлургического заво
да. Ввод в строй действую
щих кислородно-конвертор
ного цеха с его постоянно 
растущим объемом произ
водства требует с каждым 
годом все большего количе
ства извести, которую пока 
приходиться завозить изда
лека по железной дороге. 
Вытегорская известь позво
лила бы удовлетворить по
требность завода в этом 
сырье, к тому же ее можно 
бы.1р бы доставлять деш?- 
*ым водным путем.

(1з I дзеты кЧерепо-
|?щ(ий металлург».

Ресторан 
«Север»,

что открылрр в помещение 
бывшей ' столодой Л? 2 (на 
улице Крроаа) мржог одно
временно принять 120 дело- 
век. В pgqonpp два зала, 
в банкетном можно спра
вить свадьбу или отметить 
семейное торжество. Ресто
ран «Г'нрвас» скоро будет 
8а крыт на ремонт. После 
реконструкции (ожидается, 
что она будет закончена 
уже в этом году) в нем 
разместится молодежное 
кафе Столовая и кулинар
ный с тавки  будут рабо
тать как обычно.

Автобус 
подан

Обновляется автопарк. 
Только в этом году прибы
ли в Ковдор пять вмести
тельных машин Львовского 
автобусного завода, всего 
их уже одиннадцать. До 
конна года должны посту
пить сине' три. Многомест
ные автобусы помогают 
лучше обссречить потреб
ности пассажиров. Доста
точно сказать, что в . срав
нении с прошлым годрм 
количество ковдорчаи, поль
зующиеся услугами город
ского транспорта, выросло 
на треть.

дошло до мастера, А ему 
труднее всего искать. Строй
ка большая, — а. он один. 
Мы тем. временем управи
лись с благоустройством у 
вагончцков. Сейчас даже 
прораб не норит на плече 
резиновых саног.

25 июля. Наконец-го! 
Утром сияющий мастер )бь- 
ави.т: «Цащед фронт работ. 
В сам.ом дальнем углу, чо 
на шел!»

.46 цю-тя. Теперь фцург 
работ ищем мы. ,Дуарте,(т-то 
объяснил. Но то ли мы Чего

недопоняли, то ли он того 
напутал,

5 августа. Они нашли, мы 
нашли, нее нашли фронт 
работ. Вплотную приступи
ли. Правда, поговаривают, 
чти это не наш фронт ра
бот и, возможно, его у нас.
О Т  б о р  ч  I .

15, августа- Отобрали. 
Взамен обещали поискать 
новый фронт работ. Но мы 
УЖУ н,С надеемся, мы уже

сами занялись поисками.
17 августа. Нашли. Сооб

щили мастеру. Поспорили, 
убедили, вместе уговаривали 
начальника участка и стар
шего прураба. Через два 
дня те сдались. Оставайся 
только начальник управле
ния. Его взяли измором.

Пять дней — это же пять 
Суток по 2:4 часа, а если ш? 
спать и того больше будет, 
Ай да мы! Все успели: от
крыть, уложить, приладить, 
прнс,тронть, И, наконец, за
кончить.

Платт по освоению выпол
нили на 101 процент. Зна
ющие люди объяснили, что 
это махнет премией.

25 августа. Долой, в ин
ститут!' Там обещают пре
доставить фронт учебы.

И. Ф Ё Щ У К , 
крманднр СС() «Зано- 
лярник» i Саратовский
юридический
тут).

инстн-

Нд снимке: победитель
смотра-конкурса студенче
ских агитбригад среди сара
товских ртрядрв — агит- 
бршада С'СО «Заполярнцк».

Фото П. Дьячка.

Достойные 
ученики

В середине августа юные 
самбисты провели три дня 
в Майкопе. В этом городе 
живут известные спортсме
ны — обладатели высших 
мировых и европейских на
град по борьбе самбо и 
дзюдо. Здесь находится са
мая знаменитая в стране 
специализированная детско- 
юношеская спортивная шко
ла. Поэтому приглашение 
приехать в гости мы воспри
няли, как большую честь и 
как своеобразное признание 
успехов юных самбистов из 
Ковдора. Ведь к майкоп
ским самбистам приезжают 
поучиться не только спорт
смены нашей страны, но и 
борцы из Японии, Италии, 
Германской Демократиче
ской Республики.

Кощщяо, готовились зара
нее, А  по приезде провели 
совместную тренировку. Р а 
душные хозяева предостави
ли нам эту возможность.

Даже товарищеской
встрече, где главным побе
дителем оказывается друж
ба, никто первенства без 
бря ЧС уступал. Тем почет
нее цобеда юных самбистов 
из Ковдора со. счетом 9:8. 
А  памятными щгиаами ста
ли кщци о чемпионах- из 
Майкопа, которые хозяева 
подарили гостям.

Костя Л О БА Н О В, 
капитан команды сам
бистов спортивною ла
геря «Север-8 (». 

г. Ейск.

гпортШПЛШ спорт
но крайней мере, они не бу
дут раздавать очки до игры 
— из-за неявки или явки в 
неполном составе. Такого не 
было в прошлые годы, и 
когда играл «Строитель», 
когда играл «Горняк» — та
кого не будет и в будущем. 
Поскольку футбо л и с т  ы 
вслед за хоккеистами ком
бината понимают, что по 
ним судят о состоянии спор
тивной жизни в Ковдорском
ГОКе да и во всем районе.* * *

Игры между командами 
«Автомобилист» и «Обога
титель» всегда проходят в 
интересном, упорной борьбе. 
Потеряв накануне очко во 
встрече с «Ремонтником», 
футболисты ЦТТ понима
ли, что для сохранения на
дежды на первое место им 
нужна только победа.

Думаю, что матч понра
вился не только болельщи
кам, но и самим футболи
стам. С первой и до послед
ней минуты матча вратари 
обеих команд были посто
янно в игре. И все же во
дители были активнее. Как 
в организации атак, так и

спорт

Пора считать 
очки

Сейчас, когда уже стало 
ясно, что команда «Крис
талл», представляющая ГО К  
«Ковдорслюду» на первенст
ве области, ничем себя не 
проявила, зато лишила бо
лельщиков Ковдора увлека
тельною зрелища, сейчас 
ясно, что игры на первенст
во Ковдорского ГОКа при
обрели особое значение. Ко
нечно, они не могут заме
нить встречи областного 
ранга. Но все-таки еще раз 
подтвердили, что способные 
футболисты, особенно моло
дые, на комбинате имеются. 
И жалко, если в будущем 
году они не смогут поме
риться силами с лучшими 
спортсменами области. Уж

в завершении. Они быстрее 
проходили середину поля, 
использовали всю его ши
рину. Не случайно три из 
четырех безответных Мячей 
они забили прц зрдершении 
фланговых проходов.

Результаты остальных 
матчей «Обогатитель» — 
«Горняк» 1:0; «Ремонтник» 
— «Автомобилист» 3:3; «Ре
монтник» —  «Горняк» 2:2.

За тур до окончания со
ревнований на первом мес
те. «Автомобилист» —  8 оч
ков, на втором —  «Обога
титель» — 7 очков. У «Ре 
монтника» и «Горняка», со
ответственно, 3 и 2 очка.

Очередной тур: 22 авгу
ста «Горняк» — «Автомо
билист» (13.00); 23 августа 
«Ремонтник» — «Обогати
тель» (10,30).

30 августа стартует тур
нир на кубок комбината. В 
результате жеребьевки оп
ределились финальные пары: 
«Обогатитель» —  «Ремонт
ник», «Автомобилист» —: 
«Горняк».

В. БУ Х ТЕИ , 
главный судья сорев
нований.

С праздника 
— с призами
В спортивном празДцике, 

посвящещшм Дню строите
ля, б,рйцы студенческих от
рядов приняли еачпу: актив

ное участие и показали не
плохие результаты в состя
заниях по легкой н тяжелой 
атлетике. А представитель 
отряда «Север-1», студент 
дорожно-строительного фа
культета Саратовского по
литехнического института 
Дмитрий Степовик победил

в турнире но настольному 
теннису. Сборная студенче
ская команда обыграла со 
счетом 1 : 0 футболистов тре
ста «Ковдорстрой».

Н. С Т ЕН И Ч КИ Н А , 
боец студенческо г о 
строительною отряда 
«Ссвср-1».

Титул просто 
не дается

Три дця (с 18 НЯ 20 ию
ля) проходил В Риге один
надцатый открытый чемпио
нат Латвийской ССР но 
решртцо тащенных пози
ций. 13 предварительных от
борочных соревнованиях на 
страницах журнала «Шаш-
ф LL)ефство^——

Вклад 
студентов

Посильную помощь работ
никам совхоза «Ецский» в 
уборке и заготовке сена 
оказывают рабочие треста 
«Ковдорстрой». 18 августа в 
трудовом десанте на лугах 
совхоза м щ ш з о н  участие

ки» участвовали более 1 .S00 
человек. На очный же фи
нал были приглашены 10 
лучших шашистов из союз
ных республик, 10 латвий
ских мастеров и автор этих 
строк. И хртя, как чемпион 
прошлого года, я уже имел 
право участвовать в фина
ле, вес нее по просьбе редак
ции выступал в отборочных 
соревнованиях.

В напряженной борьбе 
чемпионский титул впервые 
завоевал шащпст из Узбе
кистана мастер спорта 
Ф. Абдурамаков Вторым 
стал ленинградец 11. Негра. 
М ы с москвичей Е. Грри- 
иым разделили третье и 
четвертое места-

Параллельно с чемпиона
том редакция журнала 
«Шашки» провела в Риге 
конференцию составителей 
шашечных композиций-этю
дов. Лег 10, назад я увле
кался этим жанром, опуб
ликовал более 20 этюдов. 
А потом заинтересовался 
концовками, р а з р а б о т а л  
около 900 .комбинаций.

Скоро станут известны 
результаты первого чемпио
ната Р С Ф С Р  по шашечным 
композициям. Предвари
тельные подсчеты позволя
ют мне надеяться на при
зовое место.

И. Б У Г А Е В , 
слесарь Ковдорского 
СпецСМУ.

Не подкачали
Команда студентов наше

го отряда ездила на сорев
нование Малой Олимпиады 
в город Кандалакшу. Эти 
престижные соревнования 
проходили по четырем ви
дам спорта: футболу, волей
болу, гиревому и легкой ат
летике. И, надо сказать, что 
ребята выступили отлично, 
заняв 1-е место в легкой ат
летике и вторые места по 
гирям и волейболу. Итог — 
общее I I  место в зональном 
отряде.

Ж . Н О В И Ч ЕН К О В А , 
комиссар ССО «Запо
лярье».

бойцы ССО «Заполярье» в 
количестве 15 человек. Сту
денты собиралц траву В 
стожки, грузило на машины, 
а затем разрещпрали на ве
шала для просушки. 15ре ре
бята работали добросовест
но п к концу рабочего дня 
полностью убралц сено с 
поля.

А. Ц| УТД Р Е  В, 
боец ССО «Зйполвры:»

- ф Было — не было —

Показалось?
Сын просит отпустить его 

поехать с другом Васей и 
его мамой за грибами. Где- 
зо за Куроптой место на
шли; Сын уже размечтался, 
как он полную корзину 
красных грибов цаберет
(так он называет подоси
новики).

А  Вася, когда мы оста
лись в комнате вдвоем, по 
секрету сообщает:

—  Знаете, какое там глу
хое место? Далеко от ма
шины уходить нельзя — 
медвежьи следы видели.

Я  приложила палец к гу
бам —  вошел сын.

Правда это или шутка, 
так и не знаю.

В. КАРИМОВА.

---------- ф  Делюсь!

Сантиметр
роста

Чем ближе к Ковдору, тем 
больше ребята рассказывали 
друг другу кто про маму, 
кто про папу, а то и про 
всех сразу. После Ленин
града стало прохладно. 
Вспомнили про теплые ве.щц 
да одряла, о которых за дад 
меряна успели позабцгь, 

Думаю, почти все детц 
остались очень довольны 
своим отдыхом. Говорю 
почта, потому что малышам 
7 8 лет еще непривычно 
без опеки .мамы. Ведь в 
пионерском лагере режим 
для всех одинаковый. .Лож
но на будущее пожелать 
родителям, чтобы приучали 
детей к самостоятельности, 
чтобы дуги могли, например, 
сами убирать постель; наво
дить порядок, помогать на 
кухне.

И еще. Письма родителей. 
Другая мама такое письмо 
напишет дочке, что та це
лый день слезы льег. Надо, 
наверное, сдержаннее быть, 
стараться подбодрить ре
бенка, особенно маленького, 
развеселить его.

Конечно, все они скучали 
по дому. Но вот я третий 
раз езжу работать в пио
нерский лагерь и такой ин
тересной, насыщенной, раз
нообразной программы, как 
в этот раз, еще не видела. 
К  нам на все праздники и 
затеи приходили местные 
жители; и ребята, и взрос
лые. Председатель Черно
морского райисполкома А И. 
Максимов, как-то, даже 
признался, что подобное 
видел лишь в Артеке.

Считаю, что лагерю по
везло и этом году со стар
шей пионервожатой. Стена 
Изосимовна Молочек н) 
школы №  3 любит ребят, 
неистощима на разные вы
думки. С ней вполне можно, 
а, может быть, и нужно, 
консультироваться при под
боре на будущий год соста
ва вожатых.

Конечно, нельзя забывать, 
что пока пионерский лагерь 
Ковдорского ГО Ка распола
гается в неприспособленном 
помещении — в школе. Что 
мы там гости, а не хозяева, 
что это Крым, с его по
стоянной нехваткой прес.ной 
воды и т. д. Потому и при
ходилось мириться с неко
торой теснотой в комнатах, 
с отсутствием привычных 
городских удобств. Но зато 
было ‘солнце, море, свежие 
овощи и фрукты. Ребят» 
имели возможность ими 
пользоваться вволю. А 
трудности — это уже забо
та обслуживающего персо
нала. И все паши гости; не 
лишенные элементарной че
ловеческой доброжелатель
ности, это хорошо понима
ли.

Уже здесь, в Ковдоре., ме
ня спрашивают некоторые 
родители; .

—  Что вы там с ними де
лали? Приехал (или при- 
ехала) похудевший, —  отве
чаю:

— Питались дети хоро» 
шо, полноценно. Но ведь 
они там целыми днями на 
пляже. Дети вообще непо
седы, а на природе, конечно, 
двигались больше, чем до
ма.

Да и не похудели они, а 
просто выросли под солн
цем. Как  подтверждают ча
ши медики, в среднем н* 
один сантиметр. И все 
окрепли, все здоровы. А впе
чатлений у них —  Па вся  
долгую зиму.

Т. К У РИ К О В А , 
сестра-хозяйка пионер
лагеря «Ковдорец», 
конт р о л  ер ц е х а  ' 
КИПиА. I

О Р У Л М Й Ш
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Тонкости 
дипломатии

Что некоторые из нас го
ворили учителю, когда не 
знали урока? Вспомнили? 
Что бабушка заболела, что 
котенок учебник порвал и 
что вообще во всем доме 
перегорали лампочки. Из 
этой плаксивой информации 
вытекало: непедагогично
ставить двойку человеку, по
страдавшему от -стихийного 
бедствия.

Но учителя когда-то сами 
были учениками и потому 
редко попадались на удоч
ку. Они ядовитыми красны
ми чернилами писали в 
дневнике послания родите
лям. После чего только и 
оставалось пару дней зуб
рить эти проклятые уроки, 
как последний отличник.

Милое детство, веселые 
воспоминания. Нудные бе
седы на тему, а что из те
бя, лентяя, вырастет? Вот 
сейчас бы встретиться, по
говорить, обменяться мнени
ями. Нет, правда, такое впе
чатление, что двоечники и 
есть самый жизнеспособный 
народ. Про бабушку они, 
правда, уже не вспоминают, 
расширили лексикон, а ме
тодику находчивых ответов 
сумели пронести с собой 
через годы и расстояния.

Совсем недавно в Ковдо- 
р<? проходило очень серь
езное совещание. Ежели по 
школьным меркам, все рав
но что на экзамен приеха
ла комиссия облоно. Ну, са
ми понимаете, побрились, 
привели в порядок бумаги, 
надели рубашку с галсту
ком. Все чин по чину. В по
рядке ведения, в порядке 
обсуждения, в порядке 
справки. В воздухе так и ви
тают добротные слова: сро
ки, графики, тонны, кубо
метры, взвесим возможно
сти, утроим усилия. Для 
этого и собрались, взвесить 
и утроить. И вдруг один 
уважаемый руководитель 
одной солидной подрядной 
организации поднимается и 
говорит:

—  У меня бабушка забо
лела... Простите, заказчик 
не подготовил оборудова
ние, не могу приступать к 
монтажу.

Руководитель этого руко
водителя тоже вступил в 
разговор и тоже вспомнил 
про бабушку, тьфу ты, про 
неподготовленное оборудо
вание. Уже в более энер
гичных выражениях. По
скольку он, руководитель, 
отвечает >за работу подчи
ненного ему руководителя, 
а с заказчиком ему детей не 
крестить и чикаться нечего.

Как уличал учитель за
вравшегося ученика? Про
клиная свою человеколюби
вую профессию он отправ
лялся к родителям. После 
окончания собеседования 
комиссия выехала на место.

Простого визуального ос
мотра оказалось достаточ
но, чтобы убедиться: ба
бушка, простите, навяза
лось, оборудование прилип
ло к фундаментам и ждет 
не дождется ненаглядных 
монтажников. Как водится, 
последовали извинения, по 
тону и содержанию ничем 
не отличающиеся от свято
го: «Бо-льше-не-буду».

Эти слова произнес руко
водитель руководителя. А 
руководитель, который под
чиненный, скромно стоял в 
стороне, вроде он к этой 
комедии отношения не име
ет, А, может, он размышлял 
над тем, где же взять рабо
чих, материалы, конструк
ции, потому как именно их 
отсутствие и толкнуло его, 
уважаемого и опытного, на 
путь поисков заболевшей 
бабушки, то есть, переста
нем играть в прятки —  чу
жой спины, за которой, по
ка суд да дело, желатель
но спрятать собственные
недоработки

Короче говоря, диплома
тия — штука тонкая. Пото
му .и рвется

Д а е м  
справку!
ПРИДИ, И НЕ БУДЕТ 

ВОПРОСОВ
2S августа в малом ззле 

Дворца культуры состоится 
совещание общественных 
распространителей печати 
по вопросам подписки на 
газеты и журналы на 1982 
год (17-00).

♦
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

22— 23 августа — танце
вальные' вечера (20).

К  И н  О:
22 августа —  «В  плену

дворцовых интриг», в двух 
сериях (14; 17).

23 августа — «Возвраще
ние скрипки» (14); «Похи
щенный» (16, 18).

25 августа — «Стрельба 
дуплетом» (19,21).

27 августа — «Простая 
история» (19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
21— 23 августа — «Хтеб, 

золото, наган» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

24— 26 августа — «У чер
това логова» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

27—30 августа —  «Вечер
ний лабиринт» (12, 14, 16, 
18-15; 20, 22).1)1 ф *

С 23 по 3! августа — ки

нофестиваль «Здравствуй, 
школа». 23-го: «Мальчик и 
океан»; 24-го: «Точка, точ
ка, запятая»; 25-го: «Коля, 
Оля и Архимед»; 26-го: 
«Поединок в джунглях»; 
27-го: «Фердинанд и зим
ние радости»; 28-го: «Кыш 
и Двапортфеля», 29-го: «Та
чанка с юга»; 30-го: «Звезд
ное лето»; 31-го: «Всадник 
на золотом коне».

Открыта предварительная 
продажа билетов. Начало 
сеансов в 10-30.

+
КАК БЫ 

НЕ ОПОЗДАТЬ 
К сведению руководите

лей предприятий, учрежде
ний и организаций. С ^ а в 
густа по 15 сентября 1981 
года проводится оформле

ние ведомственной подпис
ки на газеты и журналы на 
1982 год. Заявки вместе с 
заполненными абонемента
ми следует направлять в 
агентство «Союзпечать:).

+
В НЕОГРАНИЧЕННОМ 

КОЛИЧЕСТВЕ
принимают (до 1 сентября) 
у населения свежие и суше
ные грибы столовая А БЗ 
рудника «Железный», кули
нарный магазин на площа
ди Ленина и столовая при 
ресторане «Гирвас».

+
ПРИОБРЕТИ 

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ
Ковдорский райбыткомби- 

нат объявляет набор учени- 
ков-обувщнков для направ

ления в техническое учили
ще №  13 города Мурман
ска.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипнсткн 
Н. П. КЯ Л ЬМ И Н А  и Л. §. 
LU ИГОРИ  Н А, верстала И. П. 
Ж А РА ВИ Н А , клише нарезал 
и печатал на ротационной ма
шине В. В. ЗЯ БЛ О В .

Адрес редакции 
184140, г. Ковдор, 
ул. Парковая, 56. 

Телефоны: 81-57, 81-52. 
Тираж 5.705 

Индекс 52873 
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ф  Мир твоих увлечений

Голуби в
Наверное, многие обрати

ли внимание на необычный 
двухэтажный гараж среди 
однотипных стандартных ря
дов за Слюдяной. На вто
ром этаже — голубятня. 
Соорудил ее Геннадий Анд
реевич Федоряк — кранов
щик управления механиза
ции строительства. Ему и 
слово:

—  Другие спросят, а, что 
МОЛ, ТЫ С НИХ, • с голубей 
своих, имеешь, какую поль
зу? Мне нравится, вот и вся 
польза, Я с детства привы
чен к ним. Здесь голубей 
недавно завел.'Сначала они 
у меня ,в гараже: жили; да 
как-то кот подобрался,, по-

облаках
драл голубку (она сидела 
на яйцах). Остальных рас
пугал.

Решил голубятню сде
лать настоящую, повыше. Да 
на днях залезли и на кры
шу, уж  не знаю какие, шут
ники. Разорили голубятню, 
распугали птиц. А зачем? 
Что толку голубя воровать? 
Они все вернулись. Уж  ко
му так хочется — приди, 
попроси, дам с радостью:

У  меня на родине, под 
Одессой; в. каждом дворе— . 
любитель. Так интересно, 
соревнуемся: чьи выше, луч
ше, красивей летают, выво
дим новые виды. В этом за
нятии много тонкостей. Вот

я, к примеру, люблю голу
бей за красоту их полета. 
Поэтому и держу николаев
ских. Их еще называют лет
ными или, точнее, бабочка
ми. Они, когда поднимаешь 
в воздух, посвистишь — 
уходят вверх и высоко-вы
соко иод облаками стоят, 
порхая на месте, как мо
тыльки. И так они могут 
часа два за вылет держать
ся.

Тут как-то поднял голу
бей, показываю соседу, —  
смотри, мол, А  он говорит: 
«Не-е, не может быть .так 
высоко, то — самолеты». 
Когда сели —  убедился.

А есть любители,: что боль
ше ценят;декоративных го
лубей — трубачей, к 'при
меру.

У меня мечта. На май

ской демонстрации во главе 
колонны УМ С обычно везет 
глобус. Посадить бы туда 
голубей и на площади — 
выпустить, поднять, чтоб по
висели в небе. Когда они 
подобраны по цвету — очень 
красиво.

С голубями надо зани
маться постоянно. Особен
но здесь, на севере. Зима 
долгая, птиц в мороз жал
ко гонять. Я, как-то, выпу
стил пару. Полетали, смот
рю, вроде не мой один. А 
сели —  у него воротничок 
весь в инее. Может, и мож
но приучить их, если по
немногу, постепенно.

Также и с кормом. Дикие 
везде бродят, ищут еду, а 
эти будут голодать, но си
деть, ждать меня. Кормлю 
их пшеном —  любимая еда.

Или овсянкой. Но от нее 
голубь тяжелеет, жиреет, 
теряет красоту полета. Лег
кость же ему дает прикорм 
из жмыха — жатых на мас
ло подсолиушков.

Гонять голубей лучше 
всего до кормления, утром, 
по часу и больше, . Если 
есть время, раза 2— 3 в 
день. Тогда они будут . в 
форме. А  бывает и так, 
поднимешь стаю,; сделает 
круг, один возьми и сядь — 
так вся стая садится. Этот 
ленивый вредит.

А начинать, наверное, на
до с декоративных. Их лег
че здесь держать, да и они 
красивы сами по себе. 

Записала — В. М А
КА РО ВА .

Редактор Я. М АХ ЛИ Н .

— ....  ф В продолжение разговор*

Д отком? Не знаком!
Да, чистота на лест

ничных клетках зависит от 
самих квартиросъемщиков.

Можно, конечно, требо
вать, можно ссылаться на 
устаревшие положения, но 
не будем забывать, что в 
магазинах мы все чаще об
ходимся без продавца, в ав
тобусах — без кондуктора. 
В этом закономерность. 
Ведь только в Ковдорс 
каждые девять из десяти 
человек живут в благоуст
роенных квартирах, осво
бождены от необходимости 
заготавливать дрова и то
пить печь, носить из колод
ца и греть воду, К  тому 
же — прачечная, кулинар
ные магазины и т. д. К то
му же, редко встретишь 
квартиру, не оснащенную 
холодильником, стиральной 
машиной, пылесосом и то
му подобным. То есть, быт 
поглощает все меньше вре
мени.

Опять же с ростом город
ского населения обслужи
вающего персонала просто 
не напасешься. В конце 
концов, обходимся же мы 
без горничных и камердине-

Прочла в «Рудном Ков- 
доре» от М  августа статЬю 
«Сор в избе» и хочу выска
зать свое мнение. Не со
всем исчерпывающая, на 
мой взгляд, статья. В  ней 
отражена, в основном, аги
тация, чтобы жильцы сами 
убирали подъезды. Я с 
этим согласна и считаю — 
это возможно лишь тогда, 
когда заработают домовые 
комитеты, когда в каждом 
подъезде будет старший 
(неплохо, если его фамилия 
с указанием квартиры бу
дет значиться на специаль
ной табличке).

В Ковдоре это не делает
ся, а если н делается, то не 
везде, короче говоря, кое- 
где. В жилых домах Ков- 
дорского ГОКа, в домах, 
принадлежащих, Ж К К  дру
гих предприятии — зайди
те, спросите у жильцов: 
кто старший подъезда, есть 
ли, домовой комитет, —  в 
ответ пожмут плечами, не 
слышали о таком. А  ведь , с 
них надо начинать.

К  примеру, в подъезде 
на одной площадке кто-то

ров. не считаем для себя 
зазорным самостоятельно 
зашнуровать ботинки.

Словом, что касается тео
рии, это нам ясно. И уби
рать лестничные клетки, 
как явствует из публикуемо
го ниже отклика на выступ
ление газеты, тоже нам по 
силам. А вот предложения 
в отношении создания та
ких важных общественных 
органов, как домовые ко
митеты, нам представляется 
заслуживающими самого 
серьезного внимания.

Начальник жилищно-ком
мунального у п р а в л е н и я  
комбината Виктор Андре
евич Яковлев поделился, 
что об этом он напоминает 
своим сотрудникам на каж 
дой оперативке. Ну что ж , 
начальнику и карты в руки, 
в его компетенции добиться 
претворения в жизнь Собст
венных распоряжений. А 
читатели, они же квартиро
съемщики, думается, не от
кажутся откликнуться по 
первому зову и прийти на 
организационные собрания 
по выборам домовых коми
тетов и старших подъездов.

убирает, а другие в сторо
не, и кто убирает, тому 
обидно, в каком-то унизи
тельном положении нахо
дится. Вот здесь-то стар
шие подъездов, домовые 
комитеты и должны прово
дить соответствующую ра
боту. А  таковые, если - .и 
есть, то на бумаге, в основ
ном. Я живу в Ковдоре 
давно и не знаю старшего 
подъезда, не слышала и о 
существовании домового ко
митета. г ;

Недавно в «Правде» 
прочла заметку председа
теля домового комитета 
из Пскова Е. Чумакова 
«Чужого горя не бывает». 
В ней говорится, как домо
вой комитет оказывает по; 
мощь жильцам. Ветераны’, 
пожилые люди не остаются 
без внимания и заботы. Так, 
почему бы и в Ковдоре не 
воспользоваться хорошим 
опытом? Почему бы не ор
ганизовать домовые коми
теты? Чтобы не на бумаге 
они значились. И  чтобы 
старшие подъездов были. .-

В. БЫ С ТРО УМ О ВА .

ф  Наш город — наш дом

Квартира 
начинается 
с... палисад' 

ника
Не так много в нашем 

городе уголков, от которых 
не хотелось бы уходите.' 
Один из них — на улице 
Кирова, 10. Увидишь, и на 
душе становится светлее. 
Аккуратный, заботливо ухо
женный палисадник: белого
ловые ромашки, клумбы, об
рамленные березовыми чур
бачками. Причудливо изо
гнутая коряга дополняет ан
самбль. Даже клубника на
зло северному недоброму 
лету дала здесь плоды в 
благодарность за заботу.

Создатели этого милого 
уголка Юрий Иванович и 
Татьяна Ивановна Бурла- 
ковскне —- наладчики гео
физической аппаратуры це
ха заводских лабораторий.

Люди щедрого сердца и с 
добрыми умелыми руками. 
Они сумели даже площадку 
на 5 этаже превратить из 
«лестничной клетки» в уют
ный холл. На подоконнике 
— цветы, сбоку —  картина. 
II везде чистота.

Воистину, мир этих людей 
не замыкается в стенах соб
ственной квартирк. В  сво
бодное время они работают 
волшебниками на радость 
всем.

Сюда надо бы водить лю
дей на- экскурсии, чтобы 
учились понимать и любить 
природу, замечать удиви
тельное и необыкновенное в 
простой коряге или старом 
корневище. И может быть, 
кому-нибудь захочется соз
дать похожее возле своего 
дома, украсить свой подъ
езд. А Бурлаковские, навер
ное, не откажутся поделить
ся секретами.создания таких 
композиций.

Н. КЛ И М О ВА , 
цеховой врач треста 
«Ковдорстрой».

Фото С. Бережного.

Посади
дерево

Президиум районного об
щества охраны природы 
рассмотрел проблемы озеле
нения города.

Оказывается, по отчетам 
за двадцатилетие на улицах 
Ковдора высажено почти 
миллион деревьев. Л где 
они? Зеленеют от силы не
сколько десятков тысяч.

С этого года решено вы
саживать деревьев не более 
1500. Но в отличие от про
шлых лет сажать, тщатель
но готовя почву, Заботиться 
6 декоративной стороне де
ла. Ьолее жесткие меры бу
дут предприняты и к губите
лям природы.

Президиум рекомендовал 
создать при райисполкоме 
координационный совет. В 
него войдут специалисты: 
озеленитель, художник, а 
также активисты — пред
ставители предприятий.


